

Nota de prensa

LA UCCI CONVOCA LA 5ª EDICIÓN DEL PREMIO A LA INNOVACIÓN IBEROAMERICANA 2025

- *El Premio cuenta con un jurado de excelencia integrado por Madrid Innovation, del Área de Gobierno de Economía, Innovación y Hacienda del Ayuntamiento de Madrid; el Banco Interamericano de Desarrollo (BID); el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF); e IE University.*

28 de mayo de 2025– La capacidad de innovar se ha vuelto clave para transformar nuestras ciudades en espacios más sostenibles y habitables. Lejos de depender únicamente de grandes soluciones globales, son muchas veces las iniciativas locales las que marcan la diferencia. Las ciudades iberoamericanas se están consolidando como verdaderos laboratorios urbanos, donde la innovación pública no solo resuelve problemas cotidianos, sino que también reconstruye la confianza ciudadana, mejorando la calidad de vida con impacto que trasciende lo local.

En este marco, la **Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI)** ha convocado la quinta edición del **Premio UCCI a la Innovación Iberoamericana 2025**, una iniciativa que reconoce, visibiliza y fortalece las propuestas más innovadoras lideradas por los gobiernos locales de las ciudades miembro. El Premio busca destacar proyectos en curso que sean transformadores, escalables y con un impacto tangible en el bienestar ciudadano y el desarrollo sostenible de las ciudades iberoamericanas.

En esta edición, el Premio cuenta con un jurado de excelencia, especialmente conformado para identificar y seleccionar las propuestas más innovadoras entre todas las recibidas. Integran este comité instituciones de reconocido prestigio como **Madrid Innovation, del Área de Gobierno de Economía, Innovación y Hacienda del Ayuntamiento de Madrid; el Banco Interamericano de Desarrollo (BID); el Banco de Desarrollo de América Latina y el Caribe (CAF); e IE University**. Esta alianza estratégica constituye un hito para las ciudades iberoamericanas, y refuerza el compromiso de UCCI con la innovación pública, la transformación digital, el desarrollo sostenible y el impulso de ecosistemas urbanos más resilientes y emprendedores.

Con el plazo de presentación abierto hasta el próximo 6 de junio, la convocatoria premiará las cinco iniciativas más destacadas de ciudades UCCI, que serán reconocidas con el 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º Premio. Las propuestas serán evaluadas según criterios de innovación, sostenibilidad, pertinencia, viabilidad, impacto y replicabilidad, y deberán estar alineadas con al menos una de las cuatro Vicepresidencias Temáticas de la UCCI: Desarrollo Económico, Turismo e Innovación; Medio Ambiente y Sostenibilidad; Política Social y Bienestar; y Cultura.

Foro Iberoamericano de Innovación Pública Local

Las ciudades ganadoras serán representadas por altos directivos y funcionarios que participarán en una formación especializada en la ciudad de Madrid, donde, a lo largo de tres días, podrán conocer de primera mano el modelo de innovación urbana madrileño. En ese marco, se celebrará en el mes de septiembre el **Foro Iberoamericano de Innovación Pública Local**, espacio en el que se realizará la entrega oficial de los galardones y donde las ciudades premiadas presentarán públicamente sus iniciativas destacadas.

A lo largo de sus cuatro ediciones anteriores, el Premio UCCI a la Innovación Iberoamericana ha reconocido iniciativas transformadoras que reflejan el potencial de la innovación pública en la región. En 2021, fue galardonado **‘Saludata’ de la Alcaldía Mayor de Bogotá**, un observatorio que promueve el gobierno abierto en políticas sanitarias. En 2022, la estrategia **‘Barrios Turísticos’ de la Municipalidad Metropolitana de Lima** destacó por revalorizar el territorio a través de la participación vecinal. En 2023, el programa **‘Sampa+Rural’ de la Prefeitura de São Paulo** puso en foco la agricultura urbana sostenible y el desarrollo AGTECH. Y en 2024, el **‘Programa Llave Expediente’ del Gobierno de la Ciudad de México** fue premiado por transformar la gestión digital de trámites y servicios, facilitando el acceso ciudadano a más de 200 gestiones en línea.